I Coloquio de Estudiantes de Posgrado sobre Desigualdades en América Latina y el Caribe

América Latina es la región con mayores desigualdades en el mundo. Éste no es un fenómeno nuevo, por el contrario, se caracteriza por sus profundas raíces históricas y rasgos persistentes. Sin embargo, se ha agudizado en las últimas décadas a partir de la ejecución de políticas de reajuste estructural, cambios en los modelos económicos y de acumulación de capital, así como los constantes avances y retrocesos en materia de derechos y procesos de inclusión y bienestar social.

Resulta crucial reconocer la historicidad de las desigualdades imperantes en América Latina y el Caribe, al mismo tiempo que es indispensable aceptar su carácter complejo. Es decir, en distintas dimensiones sociales se manifiestan múltiples e imbricados mecanismos que configuran, refuerzan, reproducen o resisten los sistemas de desigualdad e inequidad. De tal cuenta, no es posible reducir el estudio de este fenómeno a una sola de sus aristas, y es urgente interrogarnos acerca de su interdependencia.

Existe una trayectoria importante de análisis que, desde la segunda mitad del siglo XX, han discutido los mecanismos y procesos que configuran las desigualdades. En las últimas décadas, se ha consolidado un campo de estudios especializado en tratar de entender las particularidades de nuestra región y cuenta con un sólido sustento empírico. Sin embargo, aún existe la necesidad de desarrollar miradas innovadoras que permitan comprender la naturaleza actual de las desigualdades y sus consecuencias en términos de procesos de exclusión social y de ciudadanía.

En ese marco, se convoca al Primer Coloquio de Estudiantes de Posgrado Sobre Desigualdades en América Latina y el Caribe (DESALC) a realizarse los días 8 y 9 de junio de 2018 con sede en El Colegio de México. Este evento tiene dos propósitos centrales. Primero, generar una plataforma de diálogo de las nuevas generaciones de investigadores(as) especializados(as) en el campo de las desigualdades. En este sentido, se apuesta por la conformación de una red de carácter latinoamericano entre estudiantes y programas de posgrado, misma que permitiría darle continuidad y seguimiento a la propuesta de intercambio. Segundo, esta iniciativa espera fortalecer la apuesta institucional que El Colegio de México viene realizando a través la Red de Estudios sobre Desigualdades.

PARA LA POSTULACIÓN DE PONENCIAS

- 1. En esta primera edición del Coloquio sólo se aceptarán ponencias basadas en investigación y análisis empíricos.
- 2. La postulación se realizará con un resumen ampliado de la ponencia que contenga una síntesis de la propuesta teórico-metodológica y principales hallazgos de la investigación (800 a 1,000 palabras).
- 3. Quienes postulen deberán adscribir su ponencia a alguno de los ejes temáticos propuestos.
- 4. El equipo coordinador de cada mesa se comunicará con los postulantes cuyas ponencias hayan sido aceptadas.

SUBVENCIONES DE VIAJE

- 1. Habrá un número limitado de subvenciones de viaje para participar en el evento, dirigidas a estudiantes procedentes de programas de posgrado localizados en América Latina y el Caribe, así como en el interior de la república mexicana.
- 2. La solicitud de apoyo se hará al momento de la postulación.
- 3. Se otorgarán de acuerdo con criterios de selección definidos por un comité especial y cuya decisión es inapelable.
- 4. La entrega de los recursos está condicionada al envío de la ponencia completa.